

Se devolverá al agro para mejorar la vida campesina, parte de lo que hoy absorbe la ciudad, en pago de sus servicios burocráticos y comerciales.

El Jefe del Estado, GENERALISIMO FRANCO

El amor cosmopolita de los bolcheviques es tan falso como el de los que renegan de la propia madre y afectan querer a la ajena

En la zona española sometida aún a la tiranía rusa ha surgido una plétora de improvisados nuevos ricos, mientras la población se muere de hambre

Pormenores de la brillantísima operación sobre Málaga

Las tropas nacionales han cortado la carretera general de Valencia en el frente de Madrid

Del Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor
Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 8 de Febrero de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—En los frentes de la quinta, sexta y octava Divisiones, y Divisiones de Avila y de Soría, sin novedad, con ligeros tiroteos, habiéndose pasado a nuestras filas cinco oficiales y treinta y dos milicianos, todos con armamento.

En Villarreal, en un reconocimiento, se han cogido al enemigo catorce cadáveres.

División de Madrid.—Continúa la rectificación de la vanguardia de nuestras posiciones, habiéndose tomado Górcuez y Espolón, sobre Vaciamadrid, quedando cortada la carretera general de Valencia. El enemigo, que fué castigadísimo, abandonó numerosos muertos con armamento y gran cantidad de municiones.

En el frente de Ciempozuelos se llevan enterrados unos ochocientos muertos del combate del día 5.

EJERCITO DEL SUR.—Continuando la brillantísima operación sobre Málaga, a las siete treinta del día de hoy atravesaban nuestras tropas el Guadalmediano, entrando en el corazón de Málaga y derrotando al enemigo, que intentó defender la entrada de la población. Se le cogieron más de doscientos muertos. Por el Norte, en arrollador empuje, la columna procedente de Antequera y Loja dominaba los barrios altos de la capital, venciendo la resistencia que el enemigo ofrecía en algunos sectores.

El material cogido al enemigo es numerosísimo, habiéndose recogido en algunos sectores doce cañones, ametralladoras, un millón de cartuchos, un avión, gran cantidad de cañones, coches ligeros y numeroso material, difícil de clasificar en poco tiempo.

A las dos de la tarde, extinguidos todos los focos de resistencia, desfilaron las fuerzas por el centro de la ciudad, entre delirantes ovaciones y frenéticos aplausos.

El pueblo se arrojaba a besar las manos de los libertadores, y las manifestaciones de entusiasmo se sucedieron al pasar las pequeñas unidades que atravesaron la población.

El enemigo, derrotado, huyó a la desbandada en dirección a Motril, perseguido por nuestros soldados. Muchos de los contingentes rojos han sido copados por la maniobra de nuestras unidades, apresando una sola de ellas a más de seiscientos prisioneros. Otra unidad apresó una compañía entera de la Guardia civil. Dos cañones de nuestra Armada han apresado en el puerto de Málaga a dos cañoneros rojos y varios barcos mercantes.

Se ha puesto en libertad a más de 300 presos que los dirigentes marxistas tenían encarcelados, supervivientes de la horrenda matanza llevada a cabo en esta ciudad mártir.

En los frentes de Córdoba y Granada, el enemigo atacó parcialmente en distintos puntos, siendo ligeramente castigado, sobre todo en Pinos Puente y Limones. En el frente de Lopera, el enemigo abandonó más de cien muertos, y en el ataque al pueblo de Valdesequillo, un solo grupo de doce falangistas defendió y rechazó al enemigo que atacaba la estación, causándole numerosas bajas y cogiéndoles dieciséis muertos.

Salamanca, 8 de febrero de 1937.—De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

DEL FRENTE DE MADRID

Ha quedado bajo nuestro fuego un buen trozo de la carretera de Valencia, con lo que la llegada de víveres y refuerzos a la capital quedará virtualmente cortada por aquella vía

(Crónica del Tebib Arrumi, corresponsal oficial de guerra de la Oficina de Prensa y Propaganda en el frente de Madrid)

NAVALCARNERO.—Para que el día se convierta en más jubilo, nuestra buena suerte nos depara la ocasión de añadir algunas gotitas de esencia de victoria a esta magnífica jornada, que señala el principio del fin de la campaña. La noticia de la toma de Málaga por las victoriosas tropas del Ejército español corre de boca en boca, y, al ser confirmada por los jefes de las columnas, arranca delirantes muestras de entusiasmo, desganitándose los soldados con gritos de ¡Viva España! y ¡Viva Franco! Cuando mayor era el entusiasmo, en el ala derecha se empezó a escuchar fuego de cañón y fusil. Era que nuestras tropas que ocupaba. La Marañosa proseguía el avance para conquistar el vértice de La Cobertera, donde el enemigo, amparado en magnífica situación estratégica, yprecia ofrecer resistencia. Cuando más intenso era el fuego, comenzó a caer copiosa lluvia; pero, en vez de desalentar a nuestras tropas, pareció darles mayor vigor, y un poco más tarde nuestras tropas dominaban la encarpada que va desde La Cobertera hasta las márgenes del Jarama, en el punto de confluencia de este río con el Manzanares, donde se

forma una cuesta que constituye una posición táctica inexpugnable. El enemigo ya sólo ofreció resistencia en el grupo de edificaciones rústicas conocidas con el nombre de "Casas de Eulogio". Vencida la resistencia en este lugar, hubo que batir a los marxistas en otra finca sobre el río, donde vino al mundo el hoy torero y falangista Marcial Lalanda. Quiero subrayar la importancia estratégica de esta posición hoy conquistada que domina la Vaciadmadrid, porque queda bajo el fuego de nuestro fuego un buen trozo de la carretera de Valencia, que virtualmente desde allí está cortada.

Es de gran importancia el éxito logrado por las fuerzas de la división reforzada, ya que los mismos sitiados empezarán a sentir los efectos de cerrado el primer acceso, y desde ahora mismo la llegada de refuerzos, víveres y aun la evacuación de los que "pretenden" abandonar Madrid, tendrán que hacerse por un dédalo de carreteras y caminos que si ordinariamente presentan dificultades extraordinarias, más aún las ofrecerán a consecuencia de los temporales, porque estarán punto menos que intransitables. Resulta así que la lluvia, que tanto lamentábamos, nos ayudará eficazmente. Por algo reza el castizo refrán que no hay mal que por bien no venga.

Renovación Española

LLEGAN A PALENCIA SECCIONES DE INFANTES Y CRUZADOS

Esta tarde, a las cuatro, llegaron a nuestra capital procedentes de la ciudad hermana de Valladolid, una sección de infantes y otra de cruzados de Renovación Española, que accidentalmente se encuentran en la ciudad del Conde Ansúrez, después de haber intervenido brillantemente en las operaciones militares de Villaverde (Madrid)

Con dichas secciones llegó también otra nutrida representación de la sección femenina de Renovación.

En la estación del Norte esperaban la llegada de aquellas representaciones, el diputado a Cortes don Antonio Goicoechea, el jefe regional de Renovación Española señor Semprún y Alzuena, y los señores Idáñez, Benito, González Alvarez, Pérez de Bedoya, Nanclares, con otros varios afiliados a Renovación en nuestra capital.

A la llegada de las fuerzas vallesolletanas, éstas fueron revisadas en la explanada de la estación por el señor Goicoechea y seguidamente, en correcta formación, y acompañados de secciones de Requetés y Pelayos palentinos, desfilaron con gran brillantez por las calles de la capital, precedidos de las banderas de Renovación, de Valladolid, y Requeté, de Palencia, y por las banderas nacionales y de las naciones europeas simpatizantes con la causa nacional.

Un público numerosísimo presenciando el brillante desfile, prodigiando a los expedicionarios vallesolletanos cordial acogida.

Las secciones de infantes, cruzados y femenina de Renovación se dirigieron a la Plaza Mayor, en donde eran esperados por una numerosa comisión de concejales del Excmo. Ayuntamiento.

Desde el balcón central del palacio municipal, el concejal señor Liébana dió la bienvenida a los expedicionarios en nombre de la ciudad, y tuvo un emocionado recuerdo para el gran Calvo Sotelo.

Seguidamente, don Antonio Goicoechea agradeció las cariñosas frases del señor Liébana. Se congratuló de que requetés y cruzados de Renovación desfilaran juntos por las calles de la noble capital palentina, símbolo de una fraternal y provechosa unión benéfica para la causa de España, y terminó vitoreando a España y al Generalísimo.

Finalmente, las bandas interpretaron los himnos de Falange, Requeté y Renovación Española, desbordándose el entusiasmo popular.

Los señores Goicoechea y Semprún han coincidido hoy en nuestra capital, cambiando impresiones con los destacados elementos del partido en Palencia sobre la instalación del nuevo cuartel para los Cruzados de Renovación Española, que será inaugurado en breve.

Apremios de espacio, en las últimas horas de la tarde, nos obliga a retirar, ya compuestas, varias informaciones del día, entre ellas, la relativa a la sesión celebrada por la Comisión Gestora provincial

Empieza la Cuaresma

La significación religiosa de la Santa Cuaresma, tiempo de expiación y de penitencia, debe este año tenerse por los españoles más en cuenta que nunca.

¡Tantas y tantas cosas y personas consagradas a Dios han sido profanadas! Tantos sacrilegios y crímenes han sido perpetrados en nuestra Patria! Iglesias saqueadas e incendiadas; obispos martirizados con inconcebible refinamiento; muchos sacerdotes, miles y miles de sacerdotes vilmente asesinados; millares de católicos muertos por el delito de serlo, etc., etc., es el panorama que España ofrece a la contemplación de propios y extraños.

Ante tanta abominación, ¿qué español no desea y tiene dispuesto el ánimo para comenzar la reconstrucción católica de nuestra inmortal Patria, cubierta de ruina y oprobio por hijos desnaturalizados?

Grandemente impetrativa ante el Dios de las batallas, hondamente provechosa para las almas y altamente aleccionadora para el mundo entero y para la posteridad, sería que los españoles que anhelamos y laboramos por una España grande, próspera y feliz, celebráramos esta santa Cuaresma con aquel espíritu de fervor y de penitencia que corresponde a los actuales solemnes momentos del más acerbó dolor de la Patria.

Los ejercicios espirituales, las Misiones, el Rosario, el Viacrucis, la recepción fervorosa y frecuente de los sacramentos de la Penitencia y de la Comunión, la práctica de las obras de misericordia, la Catequesis, el ayuno, la abstinencia, la oración, la privación de juegos, diversiones y espectáculos mundanos, tanto recurso como la sólida piedad tiene a mano para practicar la virtud y acentuar los espirituales merecimientos ante Dios, todo es muy oportuno y recomendable en esta santa Cuaresma de 1937.

Aprestémonos todos los buenos españoles a celebrar "nuestra Cuaresma" como corresponde a un pueblo señalado por el dedo de Dios y que espera confiado en la Providencia divina el día cercano y feliz de su gloriosa resurrección.

LA PRENSA INGLESA Y LA TOMA DE MALAGA

ESTA SUPONE UN COLAPSO PARA LA RESISTENCIA MARXISTA

LONDRES.—La prensa inglesa, especialmente el "Evening Standard", elogia con franca alegría la sensacional victoria del general Queipo de Llano. Dice que el golpe supone un colapso para la resistencia marxista y central entre en la política instemista que crea una situación rior de Cataluña.

LA SEÑORA
Doña Benita Angulo Burgos
Viuda de Luciano Miguel

Falleció en Población de Arroyo
el día 5 de Febrero de 1937
A LOS 95 AÑOS DE EDAD
Después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Sus apenados hijos León, Modesto, José y Pedro Miguel Angulo; hija política Luciana de la Fuente; nietos Lorenzo y Virgilia Miguel Angulo y Filiberto Miguel de la Fuente; sobrinos, primos y demás familia,

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible e irreparable pérdida y ruegan la tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

LA SEÑORITA
Teresa Ruíz Ruíz
falleció en Frómista en la mañana de hoy
9 de Febrero de 1937
A LOS 22 AÑOS DE EDAD
Después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Su desconsolada tía doña Josefina Ruíz; primos Miguel Polvorosa y Vicenta Ruíz; hermanos (ausentes) y demás familia,

Ruegan a sus amistades la encomiendan a Dios Nuestro Señor, por cuya obra de caridad cristiana les quedarán altamente reconocidos.

Los funerales y entierro tendrán lugar mañana miércoles por la mañana.

EN BARCELONA SE AGUDIZA LA DISCREPANCIA EXTREMISTA

ANTEANOCHES HUBO CHOQUES SANGRIENTOS EN DIVERSOS SITIOS

Problema insoluble
TENERIFE.—El problema político en Cataluña no logra ser resuelto, aunque la Esquerra y el partido socialista de Cataluña hacen grandes esfuerzos para buscar una solución inmediata. La Esquerra, de acuerdo con los socialistas, quiso plantear la crisis, pero al tener conocimiento de los anarcosindicalistas de que dicha crisis ministerial se haría con el propósito deliberado de eliminarlos del Consejo de la Generalidad, advirtieron a Companys que ellos estaban dispuestos, si se hacía la crisis del Gobierno catalán, a apoderarse, fuese como fuese, del Poder.

Necesitan conocer la verdad
LISBOA.—Una emisora de Barcelona ha dicho ayer, entre otras cosas, que las operaciones militares en los alrededores de Madrid no están siendo tan satisfactorias como la radio y la Prensa dicen para los marxistas.

Añade que se necesita saber la verdad pues lo contrario es hacer traición.

Fraternidad a todo pasto
LISBOA.—Noticias de Barcelona informan que anoche se registraron en diversos sitios de la ciudad y singularmente en el Paralelo, choques sangrientos entre anarquistas y comunistas. Fueron retirados cuarenta muertos y numerosos heridos.

Para impresos económicos
Imprenta de EL DIA
MAYOR, 15 APARTADO 34

Resortes de Gobierno La vida en la provincia

Por Juan PUJOL

Preciso es reconocer que en la organización de su espionaje, de su servicio de vigilancia y policía social, la banda judío-marxista había operado con habilidad y eficacia. Uno de los medios de que se ha valido para tener en sus manos la población de Madrid, era la asociación de porteros de las casas particulares, cuya conducta—salvando cuantas excepciones sea preciso, que de seguro las hay y no serán pocas—ha sido todo vil y criminal que puede imaginarse. Los porteros han delatado las personas sospechosas para los rojos: sospechas de no compartir sus ideas, claro está. Por las denuncias de estos miserables, millares de ciudadanos de ambos sexos han caído en Madrid fusilados. Ya con anterioridad eran cómplices de la granjería socialista y sindicalista en las llamadas huelgas de la construcción. Los ascensores no funcionaban porque los porteros de acuerdo con los huelguistas "del ramo", los utilizaban para fastidiar a la población y coaccionar a los poderes públicos creando un ambiente de malestar y desasosiego. En el plan general de asesinato de las gentes de derechas que el Frente Popular había fraguado para los primeros días de Agosto, y conforme al cual en una determinada noche todas o la mayor parte habían de ser exterminadas por los Comités de barrio, que luego se ha visto con cuánta eficacia proceden, los porteros tenían un papel importante: el de facilitar el acceso a las viviendas, y por consecuencia la muerte de sus habitantes. Y eso que ser portero en Madrid, es una manera decorosa de coonestar la holgazanería. Pasarse el día chismorreando con las criadas y con los colegas vecinos, al abrigo de la intemperie, con sueldo suficiente dado el nivel de la vida en España, leer la Prensa y esperar que sobrevenga el fin de esta arriesgada existencia en un ambiente de placidez y de sosiego, no era precisamente arriesgar el martirio, ni hacer oposiciones al heroísmo. Pues estos bergantes—y vuelvo a decir que hay muchas excepciones—han sido los que más han contribuido al enorme crimen que contra España, y singularmente contra Madrid, ha perpetrado la horda inmundada.

Y procede preguntarse: ¿Va esa conducta a quedar sin sanción? ¿Vamos a volver a caer bajo el espionaje de estos canallas y van a reanudar su vigilancia hipócrita y odiosa sin que se les vaya a la mano? Parece que esto debe ser remediado de una vez para siempre. Y ello no sólo por castigar a esos criminales, sino también para constituir un instrumento de policía gratuito y sumamente útil al servicio del nuevo Estado, y para premiar, también sin gasto alguno, a los millares de soldados, milicianos y requetés mutilados en esta guerra, y a sus viudas que lo necesitan y no pueden quedar abandonadas. Salvo en aquellos casos en que los vecinos de un edificio se pongan de acuerdo para declarar que el portero se ha conducido humanamente, sin la malignidad que ha sido general, todos deben ser declarados cesantes, sin que quede al arbitrio del propietario proveer el empleo sino entre los que el Gobierno designe. Y para las porterías de Madrid debe constituirse un cuerpo integrado por los requetés, milicianos y soldados voluntarios de esta guerra al servicio de España, que hayan quedado sin recursos y lo deseen, de los cuales debe necesariamente elegirse los porteros de Madrid, siempre que hayan sido heridos y con preferencia los mutilados que puedan prestar ese servicio. El cuerpo de porteros debe formar una policía especial, auxiliar, pero ahora al servicio de España y no contra ella. Debe tener una placa o distintivo semejante al de los guardas jurados y el carácter de agentes de la fuerza pública. Y, por supuesto, uso de armas como los demás agentes de la autoridad. De esta manera los vecinos de Madrid podremos estar tranquilos, con la seguridad de que nuestros hogares no están bajo el espionaje de un enemigo alimentado con nuestros propios recursos, y al revés, tendremos la complacencia de ayudar a vivir en cada casa a un buen español probado, de los que en esta hora amarga han demostrado su patriotismo, su honradez y su valor.

Convendría que se considerase esta idea antes de que se llegue a Madrid y el transcurso del tiempo haga olvidar la gravedad del asunto y la importancia para la paz social futura. No puede serle indiferente al Estado por tener o no tener en sus manos un instrumento de policía semejante. Sobre que si no se hace esto la gran mayoría de los que se han conducido aviesamente continuará en sus puestos con ánimo secretamente hostil al nuevo régimen, dispuestos a colaborar con sus enemigos como puedan, más o menos tímidamente, según vayan viendo que la energía de las Autoridades lo permite. Y es mucha la sangre que se ha derramado en España para que—con el silencio de algunos por lo menos—ese abandono de resortes de Gobierno de que el viejo sistema fue culpable por necesidad o negligencia, pueda ni un solo día continuar.

SEMILLAS

forrajeras y de hortalizas, de garantía absoluta
BERNARDO ALONSO
 CALLE DE DON SANCHO, 9.-PALENCIA

S. MORO Especialista en enfermedades de la infancia
 Medicina general. RAYOS X.
 Ha trasladado su consulta a Mayor Principal, 118, 2.º
 (Encima de la Farmacia de Fuentes)

Miguel Cascón, S. J.

Menéndez Pelayo y la Tradición y los Destinos de España

(Continuación)

Y digo, y declaro firmemente, que no me adhiero al centenario en lo que tiene de fiesta semipagana informada por principios que aborrezco, y que poco habían de agradecer a tan cristiano poeta como Calderón, si le vantase la cabeza.

Y, ya que me he levantado, y que no es ocasión de traer a esta reunión fraternal nuestros rencores y divisiones de fuera, brindo por los catedráticos lusitanos que han venido a honrar con su presencia esta fiesta y a quienes miro, y debemos mirar todos, como hermanos, por lo mismo que hablan una lengua española, y que pertenecen a la raza española. Y no digo ibérica, porque esos vocablos de *iberismo* y de *unidad ibérica*, tienen no sé qué mal sabor progresista (murmullas). Sí, española, lo repito; que

españoles llamó siempre a los portugueses Camoens; y aun en nuestros días Almeida Garrett, en las notas de su poema *Camoens*, afirmó que *españoles somos y que de españoles nos debemos preciar todos los que habitamos la península ibérica*. Y brindo, en suma, por todos los catedráticos aquí presentes, representantes de las diversas naciones latinas, que, como arroyos, han venido a mezclarse en el grande océano de nuestra gente romana.

MENÉNDEZ PELAYO, REVELADOR DE LOPE Y DE TODA LA DRAMÁTICA ESPAÑOLA

La meritísima escritora doña Blanca de los Ricos, fiel como pocos a la memoria del maestro, ha expresado recientemente, a mi ver mejor que nadie, lo que los españoles debemos a Menéndez Pelayo, como a reedificador de nues-

Grijota

APUNTES LOCALES

Celebráronse en nuestro templo parroquial los tradicionales cultos eucarísticos de amor y desagravio a Jesús Sacramento, que en este año han superado en fervor, concurrencia y esplendor a las manifestaciones religiosas de años pretéritos. Las banderas de Falange y Requeté haciendo guardia permanentemente en el altar; las milicias de ambos organismos escoltando por turnos al Santísimo Sacramento; sección de "flechas", margaritas y Falange femenina, alternando también para rendir pública pleitesia al Señor de los señores; multitud de fieles adoradores que imploren la paz para nuestra España; pláticas eucarísticas de nuestro clero que enervizan a los oyentes. Tal ha sido la vida de iglesia practicada por los buenos católicos de esta villa.

¡Qué satisfacción han dado a Cristo! ¡qué ejemplo tan hermoso para los que aún siguen tibios y frios! ¡qué agradable y bueno es vivir los hermanos en uno!

Felicitemos a nuestros sacerdotes, a todas las milicias y muy especialmente a sus jefes respectivos los señores Gato, Morate y señorita Sando, que han empleado sus acertadas disposiciones en santa hermandad para avivar la fe y honrar a Cristo. Así se hace religión y Patria.

Ha comenzado ya entre los componentes de la "Compañía juvenil grijotana" el reparto de papeles del juguete cómico en tres actos "La sopa boba", creación de los autores (padre e hijo) Antonio Paso. El entusiasmo entre los artistas es enorme, y creo yo que serán muy dignos por la acertada interpretación, de los aplausos que les tributemos, cuando en fecha no lejána les veamos salir a las tablas. Animos, amigos, y a cooperar para las necesidades de nuestro salvador Ejército, que todo se lo merece.

Y ya que hablamos de nuestros soldaditos, no quiero pasar en silencio una cosa: y es la gran Providencia que Dios tiene para los combatientes grijotanos; hasta hoy todos han salido incólumes; ni un rasguño, no una herida, sino que disfrutan de excelente salud, que forma sublime paralelo con el espíritu patriótico de que se hallan poseídos. Sigales el Dador de todo bien dispensándoles tan buena suerte, para que con igual denuedo que hasta aquí contribuyan a la reconquista de nuestra España.

La pertinaz caída de lluvias impide a nuestros agricultores consagrarse de lleno a las labores del campo, sintiendo mucho por esta fuerza mayor no poder emplear en las mismas a los braceros que descansan en paro forzoso.

Después de pasar unos días al lado de sus familiares, señores de Martín, ricos propietarios de ésta, regresó a Valoria del Alcor la señorita Balbina Martín.

—Hemos tenido la íntima satisfacción de tener unas horas en nuestra compañía al íntimo amigo Severino Herrero, del comercio de la plaza paredaña.

—Procedente de Cabria (frente de Aguilar) llegó nuestro par-

tido inmortal teatro y egregio revelador de Lope de Vega y de toda la dramática española. Sigámosla de cerca en este punto.

Gracias al excelso polígrafo de Santander no hemos tenido que aguardar los españoles a que sabios extraños vinieran a descubrir lo más íntimo, glorioso y representativo de nuestro patrimonio estético: el Teatro. Sabido es que entre las grandes reedificaciones que debemos al esfuerzo ciclópico de aquel hombre de estirpe de simbolos, que fué el sólo todo un Renacimiento, digno de marcar era en la Historia, ya que él sólo revivió toda la vida mental y espiritual de la raza, ninguna tan cara al sentimiento nacional como la reedificación de nuestro Teatro, expresión la más sintética y significativa del genio hispano.

En cuatro estudios colosales: los *Orígenes de la Novela*, los prólogos que ilustran las *Obras de Lope de Vega*, publicada por la Real Academia Española, prólogos magistrales, tan elogiados como poco leídos, *Calderón y su teatro*, y la *Historia de las Ideas Estéticas en España*, amén de algunas páginas de la *Historia de la Poesía Hispano Americana*, y de varios opúsculos, incorporados en su mayoría a estas mismas grandes obras, realizó Menéndez Pelayo la historia íntegra de nuestra Dramática nacional, desde la *Celestina*, estudiada en sus más remotos prece-

dentos, hasta el Romanticismo; es decir, desde las postimerías del siglo XV, hasta bien entrada el XIX, hasta el estreno de la *Conjuración de Venecia*, que nos anticipó el Romanticismo.

Pero la *Celestina*, cuyos personajes existían sólo para sí y para su pasión, y en pleno siglo XV vivían como si Cristo no hubiera nacido, no contenía la esencia del genio nacional. Faltaba allí todo el jugo de la tradición infuso en la sangre hispana, el influjo del elemento épico y caballeresco; faltaba el sentimiento del honor; faltaba, sobre todo, el alma de España: la fe católica.

Sin una total renovación del ambiente y del alma nacional, no se explica, después de la trágica reedificación de Rojas, el teatro del siglo XVII; y esa total renovación la operó la Mística, que, escuela de introspección espiritual, en la cual se formaron los grandes psicólogos de la Pintura, Tirso. Sin la Mística no se explicaría la efusiva lírica de Lope en su suavísima poesía y en sus autos.

Entre la orgía pagana del Renacimiento y la creciente exaltación de la fiebre mística, y del sentimiento del honor y de la tradición, formóse el Teatro en aquella enorme resaca mo-

lugar en el teatro "Alonso" de esta localidad.

Aparte de otros camaradas que honran el escenario, se sienta en la presidencia el jefe de "flechas" de Valladolid, señor Maté y Villagra, quien nos brinda ocasión de escuchar una brillante conferencia sobre el nacional-sindicalismo.

Merece destacar la intervención del jefe local de Prensa y Propaganda, señor Casas, que dirige con gran desenvoltura su cálida palabra a un público que le es tan familiar.

Se aplauden con todo cariño las palabras de nuestro celoso párroco señor Pardo, sabiendo ambos aprovecharse del cariño y respeto de que gozan entre los buenos villadinos por cosechar sendas y estruendosas ovaciones.

Destaquemos el elocuente discurso de nuestro sargento, señor Pizarro, el bravo y católico militar que libró a Villada de una mayor tragedia en la noche luctuosa y sangrienta del fatídico 18 de julio.

Su palabra mágica enardece al auditorio, y con el Evangelio en la mano, según su costumbre, nos advierte que el espíritu de Falange es el de la doctrina de Cristo, y así como Jesús, en sus predicaciones, enseñaba que había que dar pan al hambriento, de beber al sediento y vestido al desnudo, también Falange tiene ese espíritu de misericordia y habla por boca del Generalísimo Franco, diciéndonos que no debe haber un hogar sin pan y lumbre, y por boca del gran genio militar Mola asegurándonos que en el nuevo Estado se gastarán menos llantas de automóvil y más suela de zapatos.

Un final clamoroso premia la actuación de este hombre todo dinamismo, que con amor y justicia levantó los ánimos deca-

dos de este noble pueblo, donde unos forasteros sin solvencia sembraron odios y rencores en una sementera engañosa y criminal.

Por no haber llegado a tiempo a los actos de la mañana, por la tarde se dirigió al público congregado en el mismo teatro el jefe provincial de Falange, señor Cáceres, cuyas palabras fueron una verdadera exaltación de patriotismo y una elocuente exposición de las doctrinas nacional-sindicalistas.

Terminó el día con una entretenida comedia de los "flechas", cuyos fondos se destinan íntegros para fines benéficos y patrióticos.

J. T. T.

Tabanera de Cerrato

Colaboración ciudadana

Este pueblo, continuando su valerosa cooperación patriótica, una vez más ha rivalizado en sus aportaciones económicas para proporcionar bienestar a nuestros valientes soldados y milicias que tan bravamente luchan por la salvación de nuestra querida Patria.

Para ayuda del nuevo hospital de sangre, instalado en nuestra capital, se han hecho los siguientes donativos: nueve colchones, 29 sábanas, 16 mantas, 46 almohadas, 7 almohadones, cuatro colchas, tres arrobos de lana limpia, dos toallas, once gallinas, tres libras de chocolate, dos fanegas de trigo y 140 pesetas en metálico.

Nuevo médico

Se encuentra en esta localidad, ejerciendo el cargo de médico, el joven natural de Villaherreros don Epifanio Padilla, a quien deseamos que su estancia entre nosotros le sea lo más grata posible.

El Corresponsal
 8 de febrero de 1937.

DESDE VILLARRAMIEL

VARIAS NOTAS LOCALES

Domingo de Carnaval. Hubo de todo por parte del tiempo: frío, sol, agua, viento; en cambio, acatándose órdenes superiores, los festejos propios del Carnaval no se vieron por ninguna parte.

La nota destacada del día fué la religiosa; una enorme concurrencia se apiñaba en las iglesias, durante los actos del culto, y después se congregaba, turnándose, a acompañar a Jesús Sacramento durante su exposición en San Miguel.

Por la mañana, en esta iglesia parroquial, tuvo lugar una Misa de Comunión, en la que se acercaron a recibir el Pan de los Angeles numerosísimas personas; tantas, que tuvo que ser distribuida la Comunión por dos sacerdotes.

A este acto, como a todos los que en estos días celebra nuestra Santa Madre la Iglesia, según han dispuesto las autoridades carlistas, se adhirió la Comunidad Tradicionalista en pleno, asistiendo con todas sus secciones locales de Requetés, Margaritas y Pelayos, obreros y tradicionalistas en general.

Acto destacado también por lo solemne y numeroso de su asistencia, fué la Reserva después del Rosario.

La Comunidad Tradicionalista, cumpliendo órdenes superiores, estableció un turno en sus secciones para velar continuamente al Santísimo en los tres días; asimismo establecieron turnos

de vela la J. F. de Acción Católica y otras Asociaciones religiosas; la J. M. de A. C. también asistió en corporación.

Los festejos profanos, como dije antes, fueron nulos, pues ni siquiera hubo el acostumbrado concierto en los Paseos del 2 de Mayo, por causa del mal tiempo.

Por la noche, en el "López", función benéfica, con "La Oca", de Muñoz Seca, y gran lleno.

En el Centro Tradicionalista, extraordinaria animación.

El lunes sigue con igual tiempo y la misma desanimación en lo profano, y en lo religioso bastante animación.

Al conocerse la noticia de la toma de Málaga por nuestras tropas, lanzada por varias emisoras, el pueblo se echó a la calle en franca manifestación de alegría, engalanando sus edificios y mezclando el volteo de las campanas en las iglesias con el estampido de los cohetes en la Plaza de España.

A la hora en que esto escribo (mediodía) se ha publicado un bando suspendiendo por hoy el trabajo y anunciando a las tres y media un solemne Te-Deum en acción de gracias al Señor que todo lo puede; seguidamente tendrá lugar una magna manifestación popular, con desfile de las milicias.

Severino
 LEA USTED
 EL DIA DE PALENCIA

Nuevo semanario festivo

«LA AMETRALLADORA»

Con este título publica la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, un semanario cuyo principal objeto es servir de solaz y entretenimiento a los soldados en sus parentescos que abre la lucha.

Deber de todo buen español prestar su concurso a esta obra, para que el consuelo moral que esto significa y la finalidad que se persigue, sea un motivo de satisfacción íntima para todos los españoles que no surren directamente los riesgos y crueldades de la guerra.

"La Ametralladora" consta de ocho grandes páginas de texto y grabados, escritas con la amabilidad y la alegría necesarias para que cumpla el objeto a que se destina. Se vende al precio de 0,15 céntimos.

Todo buen español debe comprar "La Ametralladora", y todo comerciante patriótico debe anunciar en "La Ametralladora", pidiendo tarifas a la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda (Administración de "La Ametralladora").

FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S.

Sección femenina

Lista de donativos recibidos en la Jefatura local de la sección femenina:

Don Vicente Villota, una cama para la enfermería del cuartel de F. E.

Doña Aurora Rubio, cinco pasamontañas.

Don Epifanio Sánchez, un juego de dominó para la enfermería de F. E.

Angeles Prieto, un par de calcetines.

Anhrosia Martín, ídem.

Paula Ortega, ídem.

Feliciana y Josefa Alaez, dos pares de calzoncillos.

Doña Brígida, seis pasamontañas.

Doña Lucila Sala, un chaleco.

Sección femenina de San Nicolás y Moratinos; siete calcetines, siete calzoncillos, una docena de calcetines, y tres pañuelos.

Sección femenina de Saldaña: tres pares de guantes, tres chalecos, cuatro pasamontañas, un par de calcetines, dos pañuelos y dos vendas.

Sección de Farmacia

La sección de farmacia de Falange Española de las J. O. N. S., instalada en su cuartel general de la capital (Instituto de Segunda Enseñanza), espera de la altruista generosidad de todos los médicos amantes de su querida Patria se dignen donar cuantas muestras de especialidades farmacéuticas posean.

Todas ellas son destinadas para nuestros camaradas que luchan por la salvación de nuestra admirada Patria.

La F. E. palentina os rinde su más ferviente gratitud.—El jefe de sección de Farmacia.

U. Román Baquerín

Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e Hgado
RAYOS X
 Mayor Pral., 28, entresuelo.

Cruz Roja Española

ASAMBLEA PROVINCIAL

Habiendo sido nombrado Médico-Jefe del Dispensario, invitado, como tal, a todos los médicos residentes en la Capital que deseen pertenecer al mismo, me envíen la solicitud de ingreso en el plazo más breve posible para la pronta reorganización de los servicios a él inherentes.

Es condición indispensable, según el artículo 9.º de los Estatutos, para todo el personal que preste servicio en la Cruz Roja, estar inscritos en la misma.—Guillermo González Alvarez.

CAMBIO DE CARNETS

Para que los señores socios puedan hacer el cambio del carnet que actualmente poseen, por el que se les ha de entregar, pasarán por el domicilio social de la Institución, de tres y media a cuatro y media de la tarde.—El Secretario, Antonio Bufedo.

EL DIA DE PALENCIA

RELATO DE UN EVADIDO

Perspectivas de Madrid a vuela pluma

En estos días ha llegado a San Sebastián un evadido del bando rojo de Madrid, de don...

Al cabo de una dura jornada de espera, soportando el frío y la lluvia, llega un camión del que los milicianos no se han incautado...

Este estado de cosas, ha llevado al ánimo de la Junta de Defensa, que dice regir los destinos de Madrid, la necesidad de evacuar la población no combatiente...

Este estado de cosas, ha llevado al ánimo de la Junta de Defensa, que dice regir los destinos de Madrid, la necesidad de evacuar la población no combatiente...

Este estado de cosas, ha llevado al ánimo de la Junta de Defensa, que dice regir los destinos de Madrid, la necesidad de evacuar la población no combatiente...

Este estado de cosas, ha llevado al ánimo de la Junta de Defensa, que dice regir los destinos de Madrid, la necesidad de evacuar la población no combatiente...

Optica Salamanca, Despacho de Recetas Mayor, Pastos en Renta, Agencia Castilla Palencia

Los artistas y la guerra civil

Los acontecimientos que ensangrientan a nuestra Patria han provocado un gran éxodo de artistas al extranjero...

Encarnita López, "Argentinista" y su hermana Pilar, se encuentran descansando en Orán, después de una brillante actuación en Argel, Orán y Casablanca.

En la misma ciudad norteafricana se encuentran Catalina Bárcena e Isabelita Garcés, Antofita Torres, Luisita Esteo y Paquita Alfonso.

En París, se encuentran Ana María, La Josefita y Paquita Herrero.

Niza disfruta de la actuación en el Casino de Granito de Sal, y en otro gran establecimiento, de Dolly.

En Buenos Aires, se encuentran atuando, desde hace algún tiempo, Felisa Herrero, Trini Avelli y la Compañía de Luis Calvo.

Para la capital del Plata, embarcaron la pasada semana a Marsella: La Compañía de Irene López Heredia y Mariano Asquerino, Manolo Vico, Jesús Galdón, los Chavallitos sevillanos, Conchita Martínez y otras figuras menos conocidas.

Don Jacinto Benavente, después de haber estado detenido en los primeros días del movimiento, reside actualmente en Valencia.

Para Buenos Aires embarcó hace unos días don Carlos Arniches.

Gregorio Martínez Sierra, reside en Orán (Argelia).

También partió para la Argentina el señor Quintero, el colaborador de Guillén.

Y está esperando el barco para tomar la misma dirección, Enrique Suárez de Deza.

José Villanueva Sagredo, Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos

Oculista YAGÜES GARCIA, Bocaplaça, 4, 1.º, esquina a Mayor Principal

LEA USTED EL DIA DE PALENCIA

SE NECESITA oficial primero de ajustador, para montaje y reparación de automóviles.

SE VENDE 150 cántaros de vino de cosecha en Cardeñosa de Volpejera.

SE VENDE una vaca de raza, segundo parto, recién parida.

SE VENDE una muela de siete años, alzada siete cuartas.

SE VENDE una muela de siete años, alzada siete cuartas.

CITROEN 10 HP. seminuevo, motor flotante, último modelo.

CLARETE DEL PARAMILLO. Vino fino de mesa de cosechero.

DE LA ESPAÑA AZUL Sangre en las cumbres

Aranda de Duero, ciudad grande y bonita, hospitalaria y buena. Bana sus plantas el Duero y la ciñen suavemente otros dueros.

Los mandos rojos habían hecho de estos reductos naturales el cuartel general de legiones de descamisados y marimachos indeseables que en aluvión arrojados precipitarse en la llanada castellana.

En su retaguardia, el fragor de las matanzas sistemáticas, de un enemigo valiente y arrojado, pero numéricamente inferior, encendía de brutales apertitos sangrientos el bestialismo moscovita.

El asalto a los cuarteles de soldados leales al caudillo, la feroz persecución a la población civil diezmada en pocos días por la furia roja.

Ignoro por qué antes de llegar a nuestro frente nos llevaron a este pueblo burgalés, que sólo por la recepción con que nos honró se hizo acreedor a nuestra mayor simpatía.

Aquel honor con que pagaban nuestra acción voluntaria, nos dejaba estupefactos, como a un niño los aplausos y caricias con que premian una de sus gracias a las que él no da importancia.

Fuera del perfeccionamiento en la instrucción, nuestra labor se puede decir que no fué otra que dejarnos querer.

Conste en estas líneas nuestro agradecimiento al pueblo arandino, que así acogió a nuestra centuria.

Palabras de gratitud también para los jefes de Falange, que en nada se dejaron ganar en atenciones de tan bellas señoritas.

De nuestro paso por Burgos sólo quiero recordar la emoción de aquellos himnos patrióticos cantados por miles de voces en los jardines del Espolón.

Y surgió el choque brutal en las pinas vertientes montañosas, donde nuestros bravos en cada palmo de terreno conquistado, dejaban una rosa de purpura deshojada.

Endas horas más y la fiera morrista, acorralada, desangrada y vacilante, corre a refugiarse en su cubil, asombrada de tanto heroísmo y tanta dignidad guerrera.

Muchas amapolas de negros tallos, florecieron aquel día entre los peñascales del Guadarrama, y también cara al sol las camisas azules bordaron con un roseón escarlata que las hacía brillar más intensamente el emblema inmovible de nuestra Falange victoriosa.

Castilla, 1937.

EL DIA DE PALENCIA es el periódico que más circula en la provincia.

CARTAS DE SOLDADOS Hojas arrancadas de mi diario

ARANDA DE DUERO. Aranda de Duero, ciudad grande y bonita, hospitalaria y buena.

Los mandos rojos habían hecho de estos reductos naturales el cuartel general de legiones de descamisados y marimachos indeseables que en aluvión arrojados precipitarse en la llanada castellana.

En su retaguardia, el fragor de las matanzas sistemáticas, de un enemigo valiente y arrojado, pero numéricamente inferior, encendía de brutales apertitos sangrientos el bestialismo moscovita.

El asalto a los cuarteles de soldados leales al caudillo, la feroz persecución a la población civil diezmada en pocos días por la furia roja.

Ignoro por qué antes de llegar a nuestro frente nos llevaron a este pueblo burgalés, que sólo por la recepción con que nos honró se hizo acreedor a nuestra mayor simpatía.

Aquel honor con que pagaban nuestra acción voluntaria, nos dejaba estupefactos, como a un niño los aplausos y caricias con que premian una de sus gracias a las que él no da importancia.

Fuera del perfeccionamiento en la instrucción, nuestra labor se puede decir que no fué otra que dejarnos querer.

Conste en estas líneas nuestro agradecimiento al pueblo arandino, que así acogió a nuestra centuria.

Palabras de gratitud también para los jefes de Falange, que en nada se dejaron ganar en atenciones de tan bellas señoritas.

De nuestro paso por Burgos sólo quiero recordar la emoción de aquellos himnos patrióticos cantados por miles de voces en los jardines del Espolón.

Y surgió el choque brutal en las pinas vertientes montañosas, donde nuestros bravos en cada palmo de terreno conquistado, dejaban una rosa de purpura deshojada.

Endas horas más y la fiera morrista, acorralada, desangrada y vacilante, corre a refugiarse en su cubil, asombrada de tanto heroísmo y tanta dignidad guerrera.

Muchas amapolas de negros tallos, florecieron aquel día entre los peñascales del Guadarrama, y también cara al sol las camisas azules bordaron con un roseón escarlata que las hacía brillar más intensamente el emblema inmovible de nuestra Falange victoriosa.

Castilla, 1937.

EL DIA DE PALENCIA es el periódico que más circula en la provincia.

Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Palencia

RELACION DE ESCUELAS VACANTES. El Dmo. señor rector de la Universidad literaria de Valladolid, remite a esta sección el siguiente telegrama:

"Autorizada esta sección para proponer maestras escuelas mixtas varón, declaradas desiertas concurso, deberá anunciar dichas plazas, dando plazo diez días para que soliciten las que tomaron parte concurso, determinando preferencia."

En cumplimiento de lo ordenado en el preinserto telegrama, se publica a continuación la relación de escuelas a que el mismo plazo hace plazo que se marca, puedan ser solicitadas, mediante oficio dirigido a esta Sección, estableciendo al margen del mismo el orden de preferencia con que se solicitan.

PARTIDO DE ASTUDILLO. Santiago de Val.

PARTIDO DE CARRION DE LOS CONDES. Miñanes.

PARTIDO DE CERVERA. Areños, Barrio de Santa María, Cardaño de Arriba, Casavegas, Cornón, Corvio, Elecha de Valdivia, Estalaya, Herrerueta de Castilleria, Loma de Castrejón, Matabuena, Mercedes, Mudá, Olleros de Paredes Rubias, Pino de Viduerna, Porquera de los Infantes, Pozancos, Quintanaluengos, Salcedillo, Santa María de Redondo, Santibáñez de la Peña, Traspaña, Tremaya, San Pedro de Moarbes, Valcobero, Valurpio, Viduerna, Villabeto, Villanueva de Arriba, Villanueva de Henares, Villanueva de la Peña, Villaverde de la Peña, Villarén.

PARTIDO DE FRECHILLA. Cardeñosa de Volpejera

PARTIDO DE SALDAÑA. Ayuela de Valdivia, Dehesa de Romanos, Hijosa de Boedo, Pórtolledo, San Andrés de la Regla, San Martín y Cembrero, Villapún.

DON LEONARDO FRANCO SE ENCARGA INTERINAMENTE DE LA JEFA-TURA. Por el Rectorado de la Universidad de Valladolid ha sido nombrado, con carácter interino, jefe de la Sección Administrativa de Primera Enseñanza de la provincia de Palencia, don Leonardo Franco Villagró, maestro nacional de las escuelas de los establecimientos de Beneficencia de la Excm. Diputación Provincial.

Muy sinceramente celebramos la honrosa distinción de que se ha hecho objeto a tan culto maestro y querido amigo nuestro, a quien felicitamos con entusiasmo.

Se ha leído en estos días, reproducción en algunos periódicos, el artículo que en la "Ilustración Francesa" publicó don Alejandro Lerroux, que viene a representar una patriótica arena de tonos elevados, dentro de una emoción intensa que impregna vivamente, Lerroux, fué el hombre que en su historia política se desenvolvió con envidiable brillantez, debido al arte mágico de la palabra, que le proporcionaba la ascendencia que disfrutó sobre las masas, además de poseer un talento poco corriente.

A fuer de ser galantes, en atención a las circunstancias actuales del señor Lerroux, lo mejor que se puede hacer en su obsequio será evitar comentarios periodísticos que atrayendo la atención de incautos, traten aún... hacer comprender que Lerroux existe; así como otros políticos de su estirpe, dispuestos a ceder el paso a la juventud, que para nada contó con ellos, porque valerosamente se abren camino a punta de bayoneta, limpiando las brozas y viboras de las que hizo mención Pujol, que aquellos vientos trajeron.

"Quien sembró vientos... a la poste se arrepiente! Ya en los aldeaños de la senectud, posible que sea sincero. Pero de todos modos: Descanse en Paz. J. de S."

Si usted necesita máquina para coser, aproveche los precios de las máquinas "ALFA". Mayor Pral., 24, piso 1.º (frente a la Federación)

Si usted necesita máquina para coser, aproveche los precios de las máquinas "ALFA". Mayor Pral., 24, piso 1.º (frente a la Federación)

Si usted necesita máquina para coser, aproveche los precios de las máquinas "ALFA". Mayor Pral., 24, piso 1.º (frente a la Federación)

Si usted necesita máquina para coser, aproveche los precios de las máquinas "ALFA". Mayor Pral., 24, piso 1.º (frente a la Federación)

Si usted necesita máquina para coser, aproveche los precios de las máquinas "ALFA". Mayor Pral., 24, piso 1.º (frente a la Federación)

Si usted necesita máquina para coser, aproveche los precios de las máquinas "ALFA". Mayor Pral., 24, piso 1.º (frente a la Federación)

Si usted necesita máquina para coser, aproveche los precios de las máquinas "ALFA". Mayor Pral., 24, piso 1.º (frente a la Federación)

Si usted necesita máquina para coser, aproveche los precios de las máquinas "ALFA". Mayor Pral., 24, piso 1.º (frente a la Federación)

Si usted necesita máquina para coser, aproveche los precios de las máquinas "ALFA". Mayor Pral., 24, piso 1.º (frente a la Federación)

Si usted necesita máquina para coser, aproveche los precios de las máquinas "ALFA". Mayor Pral., 24, piso 1.º (frente a la Federación)

ANUNCIOS POR PALABRAS

AMÁ DE CRIA, se ofrece para su casa, leche de pocos días. Faustina Antón, en Rivas de Campos. VENDESE 30 fanegas de esparceta. Julio González, en Frómista. VENDE una magnífica yegua, de siete años de edad, preñada al contrario; pare en el mes de marzo; mide ocho cuartas, dos dedos, raza percherona, y un potrero de año, hijo de la misma, procedente de los sementales, buena talla y formas, raza percherón, pero alazán, o cambio por yeros o comuña, la mitad del valor. El que desee tratar, puede dirigirse a Pomar de Valdivia, a nombre de Fidel García Calderón. CASA, se vende de planta barata, de buena construcción, con todos los servicios. Precio y condiciones, en esta Redacción. VENDESE par de mulas, cerrada una y abierta la otra. Angel Ruiz, en Villamuriel de Cerrato. VENDESE burra garañona, cuatro años de edad, alzada siete cuartas. Eutimio Vallejo. Pedraza de Campos. AMA DE CRIA, casada, leche de pocos días, se ofrece para casa de los padres. Dirigirse a Victorina Primo. General Moledo, 15. SE NECESITA un pastor que sepa bien la obligación. Dirigirse a Esteban Infante, en Villalobón. Las máquinas "ALFA" se han trasladado al número 24, piso 1.º, de la calle Mayor (frente a la Federación).

